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Le double message
américain

Par Mohamed Habili

A lors qu'après le som-
met de l'Otan à
Vilnius on s'attendait

à ce que les Etats-Unis
livrent à tout moment à Kiev
les ATACMS promis, des
missiles américains à
longue portée, c'est Jack
Sullivan, le conseiller natio-
nal à la sécurité, qui vient
préciser que des discus-
sions sont bien en cours à
cet effet, mais que rien n'a
encore été décidé. En soi,
ce propos ne dit pas si la
promesse américaine a bien
été faite, auquel cas il faut
s'attendre à ce qu'elle soit
tôt ou tard tenue, ou si en
fait les discussions s'y rap-
portant n'ont pas encore
atteint ce stade, et dans ce
cas cela veut dire qu'officiel-
lement les responsables
américains ne se sont
jamais, ou pas encore,
engagés à livrer ce type
d ' a r m e s . L a G r a n d e -
Bretagne, bientôt suivie par
la France, elles par contre
en ont déjà livré à l'armée
ukrainienne, qui d'ailleurs en
a déjà fait usage. Les
Américains ont deux cordes
à leur arc, ils en font vibrer
tantôt l'une tantôt l'autre à
l'adresse  de la Russie.
Après avoir livré les armes à
s o u s - m u n i t i o n s a u x
Ukrainiens, puis annoncé
non sans satisfaction que
ceux-ci s'en sont déjà ser-
vis, et plutôt bien, les voilà
qui changent de tonalité, et
font savoir qu'ils ne sont
guère pressés de livrer des
missiles à longue portée. 

Suite en page 3

Amar Takdjout, nouveau SG de l'UGTA
Syndicat
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En visite au Qatar, en Chine et en Turquie

L'Algérie se redéploie à l'international, à la faveur des visites effectuées par le président 
de la République au Qatar, en Chine et en Turquie. Des visites qui mettent en avant le poids

diplomatique de l'Algérie et démontrent une ferme volonté de relancer l'investissement 
et booster l'appareil économique. Aux enjeux géostratégiques inévitables, l'Algérie, 

sous la conduite de Abdelmadjid Tebboune, veut surtout s'imposer économiquement. 
C'est, du moins, ce qui ressort du dernier périple du chef de l'Etat.  Page 2
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«On est parmi les pays les plus menacés par les risques climatiques»
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Le Président Tebboune redéploie 
l’Algérie à l’international
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Par Massi Salami

Au Qatar, le président de la
République a été accueilli
au palais princier à Doha

par l’Emir Cheikh Tamim Ben
Hamad Al Thani. M. Tebboune a
eu des entretiens officiels avec
l’Emir de l’Etat du Qatar, élargis
ensuite aux délégations des
deux pays. «A l’entame de la ren-
contre, son Altesse l’Emir a sou-
haité la bienvenue au président
de la République et à la déléga-
tion qui l’accompagne, leur
exprimant ses vœux de davanta-
ge de progrès dans différents
domaines, à même de réaliser
les aspirations communes des
deux peuples frères», a indiqué
un communiqué de la
Présidence de la République. Le
président de la République a, à
son tour, exprimé «ses remercie-
ments à son frère, son Altesse
l’Emir pour son hospitalité et l’ac-
cueil chaleureux qui lui a été
réservé, espérant que leurs
entretiens officiels puissent
contribuer au renforcement de la
coopération et au développe-
ment des relations de fraternité
entre l’Algérie et le Qatar». 

Algérie-Qatar : parte-
nariat stratégique pro-

metteur
Les entretiens officiels entre

les deux dirigeants ont porté sur
les voies et moyens de «renfor-
cer et de développer les relations
bilatérales dans différents
domaines, notamment l’écono-
mie, le commerce, l’industrie, 
l’énergie et les technologies»,
mais aussi sur les derniers déve-
loppements aux niveaux régional
et international, a ajouté le com-
muniqué. Dans un tweet posté

sur son compte officiel, Cheikh
Tamim a écrit : «J’ai eu le plaisir
d’accueillir mon frère, le
P r é s i d e n t A b d e l m a d j i d
Tebboune, et je me réjouis des
entretiens que nous avons eus,
aujourd’hui, sur les moyens de
promouvoir les relations frater-
nelles ancrées entre l’Algérie et
le Qatar, les derniers développe-
ments de la situation aux niveaux
régional et international, ainsi
que sur les perspectives de ren-
forcement de l’action arabe com-
mune au mieux des intérêts de
nos peuples». Aussi, faut-il souli-
gner que le président de la
République a également reçu,
en marge de sa visite à Doha, le
président du Groupe qatari
«Estithmar Holding», Moataz Al-
Khayyat.

Voie ouverte 
devant les hommes
d’affaires chinois

A Pékin, le président de la
République a reçu un accueil
solennel de la part de son homo-
logue chinois, Xi Jinping.  La
cérémonie d’accueil s’est dérou-
lée au Grand Palais du peuple
conformément aux traditions chi-
noises ancestrales. Le Président
Tebboune s’est entretenu en
tête-à-tête avec son homologue
chinois, comme ils ont eu des
entretiens élargis aux membres
des délégations des deux pays.
Le président de la République a
présidé avec son homologue
chinois la cérémonie de signatu-
re de 19 documents entre les
deux pays, entre accords et
mémorandums d’entente. Dans
son message au Forum d’af-
faires algéro-chinois, le
Président Tebboune a affirmé
que «l’Algérie dispose aujour-
d’hui de plusieurs atouts et avan-
tages qui font d’elle une destina-
tion d’investissement prometteu-
se dans des domaines vitaux,
tels que l’agriculture, l’énergie,
l’agroalimentaire et l’industrie
pharmaceutique», ainsi que dans
les secteurs «du tourisme, des

transports, des services, des
énergies renouvelables et des
infrastructures, et ce, grâce aux
décisions et mesures que nous
avons initiées pour libérer l’initia-
tive et ouvrir la voie à la concur-
rence». Il a rappelé que «l’Algérie
poursuit le développement du
secteur de l’Energie à travers les
opérations d’exploration et de
production de pétrole et de gaz
pour assurer de hauts niveaux de
transformation, et œuvre à valori-
ser et à exploiter ses capacités
dans le secteur minier, en créant
un climat favorable aux investis-
sements, fondé sur l’efficacité et
la compétitivité économique, en
encourageant l’entrepreneuriat,
l’économie de la connaissance
et les start-up et en réformant le
système bancaire et financier».

Comme il n’a pas manqué
d’affirmer que «la voie est ouver-
te en Algérie devant les hommes
d’affaires chinois pour le parte-
nariat et l’investissement dans
tous les secteurs, afin de bénéfi-
cier des facilitations accordées
aux opérateurs économiques»,
ajoutant que «les relations algé-
ro-chinoises sont, de par leur
profondeur historique, des rela-
tions authentiques qui expriment
notre volonté commune d’établir
un partenariat stratégique glo-
bal». Par ailleurs, dans un com-
muniqué commun sanctionnant
les entretiens entre les
Présidents Tebboune et Xi
Jinping, il a été convenu de
poursuivre l’intensification de la
concertation politique, consoli-
der la coopération sécuritaire,
approfondir le partenariat écono-
mique et renforcer la coopéra-
tion dans tous les domaines.

Au volet économique, les
deux parties se sont notamment
félicitées de «l’évolution du volu-
me de leurs relations écono-
miques et commerciales» et ont
affirmé leur détermination à
«approfondir le partenariat éco-
nomique et consolider la coopé-
ration pratique dans tous les
domaines, œuvrer à l’augmenta-
tion du volume des échanges

commerciaux et à faciliter les
exportations hors hydrocarbures
algériennes vers la Chine, mais
aussi augmenter le volume des
investissements qualitatifs chi-
nois, à la faveur des multiples
avantages qu’offre la nouvelle loi
de l’investissement en Algérie».
Pour les positions des deux pays
vis-à-vis des questions interna-
tionales, l’Algérie et la Chine ont
réaffirmé leur attachement à
«intensifier la concertation et la
coordination autour des ques-
tions internationales et multilaté-
rales, poursuivre le soutien
constant de leurs intérêts fonda-
mentaux, se soutenir mutuelle-
ment lorsqu’il s’agit de la préser-
vation de leur souveraineté et
intégrité territoriales, consentir
des efforts communs pour
défendre le principe de non-
ingérence dans les affaires
internes des pays, entre autres
règles de la légalité internationa-
le et principes fondamentaux des
relations internationales». La par-
tie algérienne a réaffirmé son
«respect du principe d’une Chine
une et unie, Taïwan étant partie
intégrante des territoires chi-
nois», et exprimé son «opposi-
tion à l’indépendance de Taïwan,
quelle qu’en soit la forme, soute-
nant aussi la position de la Chine
dans les questions relatives aux
droits de l’homme, au Xinjiang, à
Hong Kong, au Tibet et autres, et
rejetant toute tentative de politi-
ser la question des droits de
l’homme ou de l’utiliser comme
moyen de pression dans les rela-
tions internationales». Aussi, la
partie algérienne a informé, de
nouveau, la partie chinoise de
ses démarches entreprises pour
demander l’adhésion de l’Algérie
au BRICS, et des raisons ayant
motivé cette démarche. La partie
chinoise a salué la «volonté posi-
tive de l’Algérie d’adhérer à ce
groupe et affirmé soutenir ses
efforts pour atteindre cet
objectif». 

Concernant la question du
Sahara occidental, les deux par-
ties ont affirmé leur «soutien aux

efforts visant à parvenir à une
solution durable et juste dans le
cadre de la légalité internationa-
le, notamment les résolutions
pertinentes de l’ONU, à même de
garantir au peuple sahraoui son
droit à l’autodétermination, sui-
vant des démarches conformes
aux principes de la charte de
l’ONU et ses objectifs, exprimant
leur soutien aux efforts des
Nation unies dans ce sens». Par
ailleurs, le Président Tebboune a
adressé une invitation à son
homologue chinois pour visiter
l’Algérie. 

Algérie-Turquie : 
entière satisfaction

des deux chefs d’Etat 
Lors de sa visite de travail en

Turquie, le Président Tebboune,
a été accueilli au Palais de
Dolmabahçe, à Istanbul, par le
Président Recep Tayyip
Erdogan. Les entretiens entre les
deux chefs d’Etat se sont élargis
aux membres des délégations
des deux pays. Aussi, les
membres de l’importante déléga-
tion ministérielle conduite par le
président de la République ont
eu des entretiens bilatéraux à
Istanbul avec leurs homologues
turcs. Ils ont porté sur plusieurs
secteurs, notamment l’Energie,
l’Industrie, le Commerce,
l’Habitat et les Travaux publics.
Faut-il relever que lors de leurs
entretiens, tenus en présence
des ministres des Affaires étran-
gères des deux pays, Tebboune
et Erdogan ont exprimé leur
satisfaction du niveau des rela-
tions atteint par les deux pays,
notamment au volet écono-
mique, les échanges commer-
ciaux entre l’Algérie et la Turquie
s’élevant à 5 milliards de dollars,
avec un volume d’investisse-
ments turcs en Algérie de 6 mil-
liards de dollars, un chiffre que
les deux parties entendent porter
à 10 milliards de dollars à moyen
terme. Afin de renforcer le parte-
nariat entre les deux pays, les
deux présidents ont convenu
d’ouvrir le champ des investisse-
ments à de nouveaux domaines.
Lors de leurs entretiens, les deux
présidents ont instruit leurs
ministres des Affaires étrangères
respectifs à l’effet de convoquer
une réunion, dans les meilleurs
délais, en vue de définir les prio-
rités dont ils ont convenu et pré-
parer un sommet qui réunira pro-
chainement les deux présidents
aux fins d’élaborer le nouveau
programme de coopération
entre les deux pays. Au volet
international, Tebboune et
Erdogan ont évoqué, avec inté-
rêt, la question palestinienne et
convenu d’accélérer le proces-
sus d’adhésion de l’Etat de
Palestine à l’ONU, en tant que
membre à part entière. Ils ont,
par là même, évoqué la situation
au Soudan, en Libye et au Sahel.

M. S.

Le Président Tebboune redéploie l’Algérie à l’international 
L'Algérie se redéploie à l'international, à la faveur des visites effectuées par le président de la République au

Qatar, en Chine et en Turquie. Des visites qui mettent en avant le poids diplomatique de l'Algérie et démontrent
une ferme volonté de relancer l'investissement et booster l'appareil économique. Aux enjeux géostratégiques
inévitables, l'Algérie, sous la conduite de Abdelmadjid Tebboune, veut surtout s'imposer économiquement. 

C'est, du moins, ce qui ressort du dernier périple du chef de l'Etat.  
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En visite au Qatar, en Chine et en Turquie

Syndicat
Amar Takdjout,
nouveau SG de l'UGTA
Amar Takdjout a été plébiscité,
hier à Alger, nouveau
Secrétaire général (SG) de
l'Union générale des
travailleurs algériens (UGTA)
pour un mandat de cinq ans,
en remplacement de M.
Hamou Touahria, qui occupait
le poste de SG par intérim
depuis mars dernier.
Le nouveau SG a été
plébiscité, lors des travaux du
14e Congrès extraordinaire
unificateur de l'UGTA tenu à
Alger, avec la participation de
plus de 800 délégués
représentant les structures de
l'union à travers les wilayas,
dont des représentants des
Fédérations nationales des
différents secteurs
professionnels. M. Takdjout a,
récemment, occupé le poste
de Secrétaire de wilaya de
l'union pour la wilaya d'Alger. 

R. N.



3 L ’ é v é n e m e n t Lundi 24 juillet 2023LLee  JJoouurr D’ALGERIE

Canicule : des spécialistes appellent
les citoyens à surveiller leur alimentation 

Intoxication alimentaire 

Par Thinhinane Khouchi 

L
a saison estivale est
souvent la période ou
les fast-foods et les res-
taurants travaillent à

plein temps. Les consomma-
teurs aiment sortir et manger à
l'extérieur mais souvent  ça vire
au drame. En effet, des cas d'in-
toxication alimentaires sont dans
de nombreux cas enregistrés par
les services de la Protection civi-
le ou même par des spécialistes
de la santé. A ce propos, Dr

Nazzal Nidal, médecin généralis-
te affilié à l'Organisation de la
protection du consommateur et
de son environnement «Apoce),
a  mis en garde contre certaines
habitudes alimentaires, notam-
ment durant la saison estivale.
«Une intoxication alimentaire
peut survenir après avoir mangé
des aliments ou bu de l'eau
contaminés par des bactéries,
des virus, des parasites ou des
substances chimiques», explique
Nazzal dans une vidéo partagée
par l'Organisation sur sa page
Facebook. Le médecin recom-
mande aux citoyens de prendre
des mesures préventives pour
éviter les intoxications alimen-
taires. Parmi ces recommanda-
tions, ce spécialiste de la santé
indique qu'«il faut surtout mainte-
nir une bonne hygiène. Lavez-
vous les mains régulièrement et
assurez-vous que la vaisselle est
propre. Lavez les légumes et les
fruits avant de les utiliser. Vérifiez
la date de péremption des pro-
duits. Assurez-vous que votre
réfrigérateur est réglé à une tem-
pérature de 4° C. Nettoyez soi-

gneusement les planches à
découper et les ustensiles de cui-
sine utilisés pour les viandes
crues. Ne décongelez jamais les
viandes à température ambiante.
Respectez la chaîne du froid».
Par ailleurs, il a insisté sur la cuis-
son  des aliments, notamment
les viandes. «Ne faites pas cuire
les viandes à mi-cuisson pour les
réchauffer plus tard. Elles doivent
être cuites à une température
adéquate», précise ce médecin
généraliste. Par ailleurs, le minis-
tère de la Santé a mis en garde
contre les toxi-infections alimen-
taires qui peuvent survenir pen-
dant la saison estivale. Dans un
communiqué, le ministère a
appelé les citoyens à respecter
les règles d'hygiène élémentaires
afin de prévenir ces infections,
les appelant les citoyens à éviter
les aliments contaminés. «Ne

consommez pas les conserves
déformées ou bombées. Faites
attention aux odeurs suspectes
lors de l'ouverture des conserves.
Prévenez les contaminations croi-
sées : utilisez des ustensiles dif-
férents (couteaux, planches à
découper, marmites) pour les ali-
ments crus. Séparez les aliments
cuits des crudités dans le réfrigé-
rateur pour éviter les contamina-
tions croisées. Conservez les ali-
ments dans des récipients fer-
més pour éviter tout contact entre
les aliments crus et ceux prêts à
être consommés», est-il souligné
dans le communiqué. Le ministè-
re a également appelé au respect
des règles de conservation. «Ne
laissez pas les aliments cuits à
température ambiante pendant
plus de deux heures. Ne conser-
vez pas les produits trop long-
temps au réfrigérateur. Prenez

soin de votre santé. Soignez et
protégez les lésions ou les cou-
pures sur vos mains avant de pré-
parer des repas». Le ministère de
la Santé a souligné également
l'importance de reconnaître les
symptômes d'une intoxication ali-
mentaire, tels que les nausées,
les douleurs abdominales, la
diarrhée et la fièvre. Ces symp-
tômes peuvent durer de
quelques heures à une semaine
ou plus. En suivant ces conseils
simples, les citoyens peuvent
réduire considérablement les
risques d'intoxication alimentaire
pendant la saison estivale. Veillez
à respecter les règles d'hygiène
et à prendre les mesures préven-
tives nécessaires pour profiter
pleinement de cette période sans
souci de santé liés à l'alimenta-
tion.

T. K. 

«Les consommateurs, notamment les personnes qui n'ont pas une forte immunité, à
l'instar des enfants, les malades chroniques ou les personnes âgées, sont appelés à surveiller
les produits qu'ils consomment en cette période estivale pour éviter les conséquences d'une

intoxication», conseillent les spécialistes de la santé.

D epuis quelques jours, les
températures dépassent
les 45 degrés. Il a fait

chaud, même très chaud   en
Algérie. Cette vague de chaleur
est accablante, insupportable en
ce mois de juillet.
Quotidiennement, l'Office natio-
nal de la météorologie publie
quasiment le même bulletin spé-
cial : une chaleur caniculaire
avec des températures records
dépassant localement 48 degrés
affecte plusieurs wilayas. Des cli-
matologues s'accordent à dire
que le changement climatique
accroît la durée des vagues de
chaleur.  Selon le Professeur
Abdelkrim Chalghoum,  la terre
vit un risque majeur induit par le
réchauffement climatique et la
raréfaction de l'eau. S'exprimant
sur les ondes de la Radio natio-
nale, le spécialiste des risques
majeurs a indiqué que «l'Algérie

est frontalement concernée par
plusieurs sous-risques : la déser-
tification, la sécheresse, la cani-
cule, l'ensablement, les vents de
sable, etc.». «On est le pays le
plus menacé par ces risques cli-
matiques», a-t-il dit. D'après l'invi-
té, «la responsabilité incombe à
l'homme, qui, en forçant l'indus-
trialisation a occulté l'aspect cli-
matique». En effet, a poursuivi l'in-
tervenant, les pays industrialisés
sont les parties les plus impli-
quées et n'assument pas leur res-
ponsabilité. «Les Etats-Unis, la
Chine, l'Europe et le Brésil, sont
les gros pollueurs. Alors que les
pays pauvres ne sont impliqués
qu'à hauteur de 4 % dans les
effets de serre, que ce soit pour
l'émission de gaz carbonique ou
le méthane», a-t-il expliqué.   «En
2015, lors de la COP à Paris
(France), il a été question de
mettre en place un Fonds pour

l'environnement de 100 millions
de dollars en aide à tous les pays
africains, dont l'Algérie qui est la
plus touchée par la désertifica-
tion, la sécheresse, la canicule et
les vents de sable», a-t-il rappelé.
Des COP ont été organisées
depuis, a-t-il dit, sans dépasser
les recommandations qui sont
restées lettre morte. L'expert de
l'Université Houari-Boumediène
fait constater que toutes les COP,
de Paris à Charm el-Cheikh
(Egypte), en passant par
Glasgow (Ecosse), ont échoué.
«Ils n'ont pas mis des Comités
intergouvernementaux de suivi
des risques majeurs sur le ter-
rain», a fait savoir le président du
Club algérien des risques
majeurs, indiquant pour raison
qu'«ils ne veulent pas mettre la
main à la poche». C'est pour cela,
a-t-il ajouté, que le représentant
américain au changement clima-

tique, John Kerry, est parti la
semaine passée en Chine avec
l'objectif de chercher une solution
multilatérale concertée à ce pro-
blème du réchauffement de la
terre. Face à ce statu quo imposé
par les pollueurs, le Pr

Chalghoum a suggéré que les
pays victimes doivent se regrou-
per pour organiser une COP
dédiée à l'Afrique. «Je ne vois pas
pourquoi il n'y a pas une COP
dédiée à l'Afrique, par 
exemple ?», s'est-il interrogé.   «Il
faut une politique agressive, fron-
tale, de la part de ces pays qui
doivent être écoutés avant de voir
les choses se compliquer pour
eux à l'avenir», a-t-il suggéré, rap-
pelant que ces pays sont nom-
breux. Admettant que ce que tra-
verse la terre comme vagues de
chaleur n'est «qu'un avant-goût»
de ce que nous allons endurer
davantage à l'avenir, il a averti

que «la GEC ‘’Green Energy
Cluster‘’ prévoit une augmenta-
tion  de la température de 1,5 °C
d'ici à 2050», pratiquement
autant que le 1,5 °C de plus subi
entre 1850 et 1900, et dont nous
subissons, présentement, les
effets néfastes de par la canicule
et son corollaire fait d'un cortège
de catastrophes naturelles.   

Meriem B.

Pr Chalghoum, président du Club algérien des risques majeurs

«On est parmi les pays les plus menacés
par les risques climatiques» 

Le double message
américain

Suite de la page une

A rappeler que les
Ukrainiens quant à eux
n'ont jamais demandé

des armes à sous-munitions,
s'ils n'ont cessé de réclamer
non sans véhémence des mis-
siles à longue portée, en plus
des avions 
F-16 et des  chars de combat.
Tout se passe donc comme si
l'ami américain leur avait
envoyé des bombes de mau-
vaise réputation pour les faire
patienter par rapport aux mis-
siles à longue portée. Il se trou-
ve qu'il n'y a pas eu que
Sullivan pour s'exprimer sur le
sujet, d'autres sources
proches du dossier, comme
disent les journaux, ont confié
au Washington Post, qui l'a rap-
porté avant-hier, d'une part que
les Ukrainiens n'en avaient pas
réellement besoin pour le
moment, et de l'autre que l'ar-
mée américaine en a  dans ses
stocks tout juste de quoi soute-
nir un autre conflit si par
hasard il en éclatait un. En
d'autres termes, les Etats-Unis
n'ont pas des missiles en trop
pour se permettre d'en donner
à qui veut bien les demander,
que la quantité disponible
dans leurs arsenaux suffit à
peine pour leur propre usage.
Dans tout cela ce qui semble
devoir retenir le plus l'attention,
c'est la remarque que dans
l'état actuel des choses
l'Ukraine n'a pas un véritable
besoin des missiles à longue
portée. Les alliés qui leur  en
ont fait parvenir, comme par
hasard les Britanniques et les
Français, seraient ou bien mal
informés de l'état réel de la
guerre, ou bien ne seraient
plus en mesure de rien refuser
aux Ukrainiens, qui n'arrêtent
plus de leur dire qu'ils se bat-
tent aussi pour eux. La tempo-
risation américaine dans l'en-
voi de ces armes pourrait com-
porter un double message.
L'un est adressé à la Russie,
d'après lequel les Etats-Unis
ne se laisseraient pas entraîner
par les Ukrainiens dans une
guerre directe avec elle, et que
par conséquent une paix
négociée entre eux reste
quelque chose de  possible.
L'autre message est pour les
Ukrainiens, leur signifiant
qu'eux les Américains n'aiment
pas beaucoup l'idée qu'on se
bat aussi pour eux, qu'ils sont
en mesure de se battre pour
eux-mêmes si l'envie leur en
prend. Et que si eux les
Ukrainiens continuaient d'insi-
nuer qu'ils sont trop lâches
pour se mesurer directement
aux Russes, ils pourraient s'en
repentir, en voyant par
exemple les envois d'armes
américains se raréfier et peut-
être même s'arrêter définitive-
ment. M. H.

LA QUESTION DU JOUR
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L'EGTSF entame sa renaissance

Par L. Hamouche

A
insi est déclinée l'offre
de service de l'impo-
sante Entreprise de
gestion touristique de

Sidi Fredj, un complexe tentacu-
laire à la renommée transfronta-
lière.

Officiant à la tête de cette
entreprise depuis 2022,
Abdelhak Saidi Lalouani, diplô-
mé en gestion économie et audit
opérationnel, affiche sa ferme
détermination de sortir cet
ensemble économique de la
léthargie affligeante qui l'ankylo-
se depuis de longues années où
la désuétude le dispute à la
décrépitude. Son leitmotiv se
résume en un mot : la moderni-
sation. 

Aussitôt réfléchi, aussitôt
concrétisé, l'hôtel El Manar est le
premier à faire les études néces-
saires afin de rehausser ses
capacités d'accueil avec une
meilleure exploitation.

En parallèle, le quartier vivier
sera rénové en gardant son
cachet naturel, sans omettre son
restaurant le Corsaire.

Ce plan urbanistique longe le
port de plaisance où sont amar-
rés des centaines de bateaux de
tous modèles.

A titre d'exemple, le président-
directeur général nous cite à

escient le restaurant le Corso,
totalement opérationnel, prêt à
accueillir 100 clients par service,
en précisant que son finance-
ment est assuré sur fonds
propres de l'EGTSF.

Quid des autres volets ?
Durant la saison estivale, une
convention avec l'Office national
de la culture et l'information
cadrant la relance de services
artistiques au Casif de fin juillet à
fin septembre a été entérinée,
ceci conformément au program-
me arrêté par le ministère de la
Culture. En parallèle, les «bam-
bins» ne seront pas en reste,
puisque un volet animation leur
a été réservé au port de plaisan-
ce, sur une scène flottante, ce
qui est inédit en soi.

Ne s'arrêtant pas en bon che-
min, l'EGTSF a consenti
d'énormes efforts, instruisant les
unités hôtelières à l'amélioration
dans son sens le plus large afin
de satisfaire les exigences de sa
clientèle et sa fidélisation, en pra-
tiquant des prix attractifs. A titre
d'exemple, la location d'une
chambre double en demi-pen-
sion à 14 000 DA la nuitée, qui dit

mieux ? Si bien que des clients
en vacances ici l'année dernière
se sont empressés de renouve-
ler leur séjour estival au même
endroit, preuve que leur séjour
leur a valu bien des satisfactions
et c'est de bon augure pour l'ave-
nir du complexe.

Selon toujours Abdelhak

Saidi Lalouani, le credo central
de son entreprise se résume à
l'hygiène irréprochable, la tarifi-
cation attractive et concurrentiel-
le, la diversification d'envergure
de rénovation en profondeur des
unités relevant de l'EGTSF,
menée sur plusieurs fronts au
pas de charge, gageons que les

efforts seront assortis de motifs
de satisfaction au profit du
macro-site et par extension au
tourisme à l'échelle nationale, tel
que préconisé par les plus
hautes instances du pays, un
secteur générateur de fonds au
Trésor public.

L. H.

«Véritable bijou niché sur la presqu'ile de Sidi Fredj à l'ouest d'Alger, authentique lieu historique, notre entreprise
est ornée d'hôtels de gamme différente, de résidences, de clubs de vacances et d'un port de plaisance lui permettant

une offre complète en termes d'hébergement, de restauration et d'organisation d'événements personnels ou
professionnels : résidence Marina, Hôtel El-Marsa, Hôtel El-Riadh, Hôtel El Manar, Azur club de vacances». 

P our ce qui va de l'année
2023, l'agence EFE
(agence presse espagno-

le) depuis Genève fait état d'au
moins 1 807 migrants  morts ou
disparus sur les trajets marins
de la Méditerranée.

Des voyageurs clandestins
qui  essayaient de rejoindre les
rives de l'Europe du Sud, prove-
nant du Nord de l'Afrique ou du
Moyen-Orient. Selon l'agence
de presse espagnole, les
chiffres sont d'actualité et avan-
cés  par  l'ONU  par le biais
l'OIM (Organisation internatio-
nale des migrations).
L'Organisation craint de voir les
chiffres des traversées clandes-
tines augmenter en cette saison
estivale où le risque est
moindre. On indique, à travers
ce même communiqué, qu'au
moins 99 personnes ont trouvé

la mort en mer Méditerranéenne
ce dernier mois, une route
qu'on a l'habitude de prendre
pour la  destination Espagne ou
la route orientale (Grèce,
Turquie). EFE parle de chiffes
actualisés pratiquement au quo-
tidien par le biais du web
(Statisqtiques Projet Migrants
Disparus). Le communiqué
ajoute que la route centrale
prise du Nord de l'Afrique vers
l'Italie ou Malte est considérée
comme la plus dangereuse. Ce
qui explique  que 1 064 morts
ou disparus ont été comptabili-
sés les premiers six mois de
l'année en cours. On rapporte
que la route orientale a enregis-
tré au moins 644 morts ou dis-
parus, victimes de naufrages,
mais on indique aussi que cette
année est la moins sinistre
même avec les 596  victimes du

15 du mois de juin sur les côtes
grecques. Par ailleurs, l'OIM
signale que 74 des victimes des
naufrages en Méditerranée sont
des enfants. L'Organisation a
enregistré plus de 103 510 ten-
tatives de traversées clandes-
tines sur cette même route en
2023, avec 43 000  clandestins
interceptés en pleine mer. En
revanche,  59 000 sont arrivés à
débarquer clandestinement sur
les  côtes européennes. Le
Projet Migrants Disparus essaie
de comptabiliser les victimes
des routes migratoires globales
depuis l'année 2014, en
concluant que 56 771 migrants
ont trouvé la mort ou sont por-
tés disparus en tentant d'arriver
à destination. Ce chiffre se réfè-
re aux migrants de toute la pla-
nète ces neuf dernières années.
Parmi ce chiffre global, 27 565

sont morts ou disparus en mer
Méditerranée pour être la route
la plus périlleuse. EFE estime
que l'année 2023 pourrait être la
plus macabre depuis l'existence
des statistiques, car les chiffres
de ce semestre de la même
année ont dépassé ceux de
2020 avec 1 449 victimes, et se
rapprochent de ceux de  2021
avec 2 062,  alors que 2022
enregistre 2 406 victimes.
Cependant, l'année la plus meur-
trière a été celle de 2016 car
l'OIM a comptabilisé, à cette
époque, 5 136  morts ou portés
disparus en Méditerranéenne,
dont une grande partie ont trou-
vé la mort dans le canal de Sicile.
Enfin, EFE indique que la crise
migratoire en Méditerranée  a été
majoritairement mortelle ces six
dernières années.

Lotfi Abdelmadjid 

Conférence internationale 
sur le développement 

et la migration
Le Premier ministre
participe à Rome en

tant que représentant
du président 

de la République 
Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane, participe,
depuis hier à Rome (Italie), en
tant que représentant du
président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, aux
travaux de la Conférence
internationale sur le
développement et la migration.
Les travaux ont débuté hier
après-midi, avec la
participation de l'Algérie,
Chypre, l'Egypte, l'Ethiopie, la
Grèce, Malte, l'Espagne, la
Turquie, la Jordanie, le Qatar,
l'Arabie saoudite, les Emirats
arabes unis, le Koweït, le Liban,
la Libye, la Tunisie, la
Mauritanie et le Niger.
Cet événement se déroulera en
présence de représentants
d'instances et d'organisations
régionales et internationales,
dont l'Union africaine (UA), le
Conseil européen, l'Agence
des Nations unies pour les
réfugiés (HCR), la Banque
africaine de développement
(BAD) et le Fonds arabe pour
le développement économique
et social

R. A. 

Emigration clandestine 

Avec plus de 27 000 morts ou disparus, la Méditerranée
est la traversée la plus meurtrière

U n espace de jeu et de loi-
sirs a été inauguré same-
di au parc urbain du

Bardo, situé au centre ville de
Constantine.

L'espace comprend des
manèges forains pour petits et
adultes, un bateau pirate, une
grande roue, en plus de circuits

touristiques de randonnées et de
cyclisme.

La réalisation de cet espace
de jeu et de loisirs a nécessité un
investissement de plus de 1 mil-
liard de dinars, selon les préci-
sions fournies par les respon-
sables de la Direction de l'admi-
nistration locale (DAL), chargée

de l'opération.
Le parc citadin Bardo de

Constantine qui s'étend sur une
surface de plus de 50 hectares,
se trouve en milieu d'un paysage
féérique sous le pont Sidi
Rached, avec une vue dégagée
sur toute la ville de Constantine.

Fermé depuis une vingtaine

d'année avant d'être partielle-
ment ouvert depuis l'année der-
nière, ce parc urbain est désor-
mais considéré comme un pôle
écologique pour la population de
Constantine à la recherche d'un
havre de verdure, selon la même
source. 

Maya H.

Constantine

Ouverture d'un espace de jeu et de loisirs 
au parc urbain du Bardo

Tourisme
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Par Fatah S.

«L
es exploitants agri-
coles dont les par-
celles de céréali-
culture ont été

sinistrées suite à la sécheresse
vont bénéficier d'indemnisation
en nature, de façon à ce qu'ils
puissent compenser les pertes
subies et préparer dans de
meilleures conditions la pro-
chaine campagne labours-
semailles», a affirmé le ministre
lors de son déplacement à la
Coopérative de céréales et de
légumes secs (CCLS) de
Berrouaghia. M. Henni a ajouté
que les céréaliculteurs ayant
subi des pertes dans leur pro-
duction en raison de la baisse
de la pluviométrie recevront des
quantités de semences et d'en-
grais en compensation de ces

pertes, précisant que son
département ministériel a
recensé la totalité des exploi-
tants ouvrant droit à cette
indemnisation et que leurs dos-
siers seront pris en charge
«dans les meilleurs délais».
D'autres formes d'indemnisation
«sont actuellement à l'étude» et
portent sur le financement des
opération d'emblavement, le
rééchelonnement des crédits
contractés par les céréalicul-
teurs qui ont subi des pertes ou
le report des créances, a assuré
le ministre de l'Agriculture.
«Toutes ces questions ont fait
l'objet de propositions et trans-
mises au gouvernement pour
examen», a encore noté le
ministre, soulignant «la volonté
des hautes autorités du pays à
accompagner les opérateurs de
la filière céréaliculture et de les

aider à surmonter cette étape
difficile».Le ministre de
l'Agriculture a indiqué, par
ailleurs, que «les stocks actuels
de semences de céréales ont
atteint un niveau satisfaisant» et
que ce volet «ne prête à aucune
inquiétude». Il a aussi fait part de
la mobilisation, pour la prochai-
ne campagne labours-semailles,
de plus de cinq millions de quin-
taux de semences.

Nécessité d'aller 
vers un système 

d'exploitation agricole
de référence

Le ministre de l'Agriculture et
du Développement rural,
Mohamed-Abdelhafid Henni, a
mis l'accent sur la nécessité d'al-
ler vers un système d'exploita-
tion agricole de «référence»,

permettant de relever le défi de
la sécurité alimentaire et de par-
ticiper à l'essor économique du
pays.

«Une révision du mode d'or-
ganisation et de fonctionnement
des fermes pilotes créées à par-
tir du milieu des années 80 est
devenu indispensable, voire
vital, eu égard au contexte éco-
nomique mondial actuel», a indi-
qué le ministre en marge d'une
visite d'inspection d'une exploi-
tation agricole spécialisée dans
l'arboriculture, située dans la
commune de Benchicao.

M. Henni a estimé «impératif»
d'introduire des changements
dans le mode d'organisation, de
gestion et de fonctionnement de
ces exploitations agricoles, en
préparant les conditions de leur
passage vers des exploitations
de «référence moderne et per-
formante, et en mesure surtout
d'apporter une plus-value au
secteur agricole et à l'économie
du pays», a-t-il expliqué.

Le passage à ce nouveau
mode de gestion est la «solution
idoine pour assurer une relance
de productivité des exploita-
tions», a précisé M. Henni qui a
fait part également des efforts
entrepris pour le renforcement
du partenariat public-privé dans
différents segments de l'activité
agricole, dans le but d'optimiser
le potentiel agricole existant.

Le ministre de l'Agriculture et
du Développement rural s'était
déplacé, à l'entame de sa visite
à Médéa, à l'unité d'intervention
de la Protection civile d'Ouzera,
à l'est de Médéa, pour s'enqué-
rir du dispositif local de lutte
contre les incendies de forêt.

Il a saisi l'opportunité pour
mettre l'accent sur la nécessité
du maintien d'un niveau de vigi-
lance permanent durant toute la
période de grandes chaleurs,
afin de préserver le patrimoine
forestier et éviter d'éventuelles
pertes humaines.

«Nous devons rester

constamment en alerte et en
mesure d'agir rapidement face à
des risques potentiels de
départs de feux», a souligné le
ministre, assurant que le dispo-
sitif national de lutte contre les
incendies de forêt a permis de
«limiter» jusqu'à présent les
pertes en couvert forestier et à
«protéger» les riverains des
zones forestières. Il a indiqué
que l'action «coordonnée» des
différentes parties impliquées
dans ce dispositif a évité au
pays d'enregistrer des pertes
aussi importantes que celles
recensées en 2021, avec la des-
truction de plus de cent mille
hectares de couvert végétal et
forestier, et 27 mille hectares,
l'année d'après, grâce à une
«bonne préparation et la mobili-
sation d'importants moyens
logistiques et humains». F. S.

Les céréaliculteurs impactés par le manque
de pluviométrie seront «indemnisés» 

Agriculture 

Les céréaliculteurs impactés par le manque de pluviométrie seront «indemnisés dans les meilleurs délais» pour leur
permettre de préparer la prochaine saison agricole, a déclaré, samedi à Médéa, le ministre de l'Agriculture et du

Développement rural, Mohamed-Abdelhafid Henni.

L e Sénégal veut atteindre à
l'horizon 2032 une produc-
tion aquacole de 68 000

tonnes de poissons et de 172
millions d'alevins qui auront à
leur disposition 90 000 tonnes
d'aliments, a annoncé le ministre
sénégalais des Pêches et de
l'Aquaculture, Pape Sagna
Mbaye. Ces prévisions doivent
entraîner la création de 50 000
emplois et une contribution au
PIB national à hauteur de 52 mil-
liards de FCFA (près de  88,2 mil-

lions de dollars), a ajouté M.
Mbaye, cité par l'Agence de
presse sénégalaise (APS).
«L'aquaculture constitue une
réelle alternative à la pêche qui
fait face à une surexploitation des
ressources halieutiques et à la
raréfaction progressive de cer-
taines espèces», a souligné le
ministre qui présidait la cérémo-
nie de validation d'une nouvelle
stratégie nationale de dévelop-
pement durable de l'aquaculture,
d'un coût global de 129 milliards

de francs CFA (environ 219 mil-
lions de dollars) d'ici à 2033.
«Dans un contexte de stagnation
voire de baisse des captures de
la pêche, le besoin supplémen-
taire pourrait être comblé par 
l'aquaculture», a-t-il indiqué, met-
tant en garde contre le fait que
«la contribution des pêches à la
durabilité environnementale,
économique et sociale est mena-
cée par une pression de pêche
élevée, des pratiques non
durables et à cela s'ajoute l'im-

pact des changements clima-
tiques sur les ressources natu-
relles dans (leur) ensemble».
Estimée actuellement à 20,2 kg,
la consommation mondiale en
produits halieutiques par habi-
tant et par an devrait atteindre en
2030 une augmentation de 15 %,
soit une moyenne annuelle de
21,4 kg par habitant, selon
l'Organisation des Nations unies
pour l'alimentation et l'agriculture
(FAO).

N. T.

Sénégal 

Une production aquacole de 68 000
tonnes de poissons d'ici à 2032 

Etats-Unis 
La Fed s'apprête 
à reprendre les
hausses de taux

La banque centrale américaine
(Fed) devrait renouer cette
semaine avec les hausses de
taux, et procéder à un
relèvement d'un quart de point,
afin de s'assurer de faire
ralentir l'inflation durablement.
Les responsables de la Fed se
réunissent demain et après-
demain. «Si je devais parier, je
dirais qu'ils augmenteront les
taux de 25 points de base, soit
un quart de point de
pourcentage», a indiqué
Joseph Gagnon, économiste
au Peterson Institute for
International Economics (PIIE)
et ancien de la Fed. Du côté
des acteurs du marché, c'est
aussi cette hypothèse qui fait
la quasi-unanimité, selon
l'évaluation de CME Group.
La décision sera annoncée
mercredi à 14h00 (18h00
GMT), par un communiqué qui
sera suivi d'une conférence de
presse du président de la Fed,
Jerome Powell. Les taux
étaient à zéro pour stimuler
l'économie pendant la crise du
Covid, jusqu'en mars 2022,
lorsque la Fed a commencé à
les relever, face à une inflation
au plus haut en plus de 40
ans. Elle a procédé à dix
hausses, avant de marquer
une pause lors de sa dernière
réunion, mi-juin, maintenant
les taux dans la fourchette de
5,00 à 5,25 %, afin de prendre
le temps d'observer les effets
de ces hausses et d'éviter de
faire plonger l'économie dans
la récession. L'objectif de ces
hausses : ramener l'inflation
dans les clous, c'est-à-dire
autour de 2 % sur un an. 

Salima K.
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Par Racim C.

O rganisé à l'Opéra
d'Alger Boualem-
Bessaïh à l'occasion
du 61e anniversaire

du recouvrement de la souverai-
neté nationale, ce concert multi-
disciplinaire s'est déroulé sous la
direction artistique de Fatma
Zahra Senouci Namous, égale-
ment directrice de ce bel édifice,
dédié essentiellement aux arts
de la scène.

Les deux orchestres, sym-

phonique et andalou, sous les
directions respectives des maes-
tros Lotfi Saidi et Naguib Kateb,
ont étalé une suite de pièces du
riche répertoire de la musique
andalouse, traitant de la théma-
tique de la ville de Mezghenna.

Cette ville millénaire a égale-
ment été exprimée par la grâce
du mouvement et la beauté du
geste, dans des chorégraphies
hautement esthétiques, véhicu-
lant l'esprit de la tradition ances-
trale, signées Noureddine
Kaddour, ainsi que par la parole

ciselée du conte et de la poésie
rendue par la conteuse Sihem
Kennouche et le poète
Abdelmoumen Haoua.

Alternés par les interpréta-
tions des cantatrices aux voix
suaves, Manel Gherbi, Lamia
Madini et Esma Alla, ainsi que
celle du ténor Karim Boughazi, le
conte, déroulé en épisodes,
racontait l'histoire de
«Lallahoum», fille d'un riche com-
merçant, notable de la ville, qui,
de la fenêtre de sa chambre, voit
arriver par la mer, un jeune marin

qu'elle n'avait jusque-là jamais
vu.

De l'autre côté, Sid Ahmed,
un marin pêcheur vivant modes-
tement et qui, sans rien prémédi-
ter, amarrait son embarcation
face à la fenêtre de la chambre
de celle qui allait vivre avec lui,
non sans qu'ils n'aient eu à sur-
monter les humeurs défavo-
rables à leur union de leurs
entourages respectifs.

Après «Touchia Noubet
Soltane», Karim Boughazi et sa
voix de ténor, et les cantatrices
se sont plusieurs fois succédé   –
les sopranes changeant de
robes à chaque nouvelle appari-
tion–, pour marquer de leurs
interprétations qui ont enchanté
l'assistance, l'évolution de la
romance entre «Lallahoum» et
«Sid Ahmed». Ainsi, Lamia
Madini a rendu entre autres
pièces «Istikhbar araq», «Acharet
bi tarfi el ayni», «N'çraf araq
Saraka 'L'ghosno» et «Kadiria
Djarka Chahr Laâwachir», alors
que Manel Gherbi a, quant à elle,
entonné les pièces «Kadiria
Zidène, Zahra maqi m'nez'har»,
pièce de la nouba H'çin, «Derdj,
Mali Hayem» et «Kh'las, Mahla el
âchiya». Esma Alla a, de son
côté, enchanté le public nom-
breux avec notamment «B'taihi
H'çin, Ya âchiqin baâd el habib»,
«Ayni ch'ket mâa qalbi» et
«Kadiria Moual, Idha hayedj'ni
gharamek», et Karim Boughazi

avec «M'seddar H'çin, Tahia
bikoum», «Kadiria Araq, Mahla
woussoulek wa melkaq».

Dans une scénographie,
œuvre de Youcef Abdi, les deux
orchestres totalisant plus d'une
soixantaine d'instrumentistes ont
occupé le fond de la scène, lais-
sant la partie avant aux ballerines
et aux danseurs du Ballet de
l'Opéra d'Alger qui se sont inves-
tis en solo et en duo, formant
ainsi de belles figures de symé-
trie, sous un éclairage feutré ou
vif qui a créé des atmosphères
de grands soirs.

La fusion musicale de
l'Orchestre symphonique avec
celui de musique andalouse a
été des plus concluantes, car
donnant une assise harmonique
aux belles variations modales du
patrimoine andalou, montées sur
des cadences rythmiques irrégu-
lières qui caractérisent cette
musique savante.

A l'issue de la prestation, le
public qui s'est délecté près de
110 mn durant, a longtemps
applaudi cette belle fusion des
genres inédite et les artistes qui
l'ont brillamment conduite.

R. C.

Evocation de «Mezghenna» 
dans une riche fusion des genres

«Moughanna wa maâna fi el hadith âan Mezghenna» (chants et sens à l'évocation de Mezghenna), une fusion
prolifique des genres qui a réuni, samedi à Alger, le conte et la poésie aux Orchestres symphonique et andalou de

l'Opéra d'Alger, ainsi qu'au Ballet de cette grande institution culturelle.

L a première édition du
Festival de la canne artisa-
nale, un objet fabriqué

jadis dans de nombreuses
régions d'Algérie, s'est ouvert
hier dans la commune d'Ait
Yahia Moussa, au sud-ouest de
la wilaya de Tizi-Ouzou, a-t-on
appris auprès des organisa-
teurs.

Initié par l'association Tadukli
du village Ait Haouel Hadj et le
comité de ce même village qui
abritera cette manifestation origi-
nale, le Festival vise à valoriser

et à préserver ce métier artisanal
et à transmettre ce savoir-faire,
selon la même source qui a
ajouté que l'occasion sera don-
née aux visiteurs de découvrir
les différentes étapes de fabrica-
tion d'une canne.

Très utilisée jadis, aussi bien
par des jeunes que par des
vieux, la canne artisanale est un
accessoire indispensable pour
les habitants des zones monta-
gneuses. Elle est, en effet, utili-
sée comme appui pour des-
cendre et monter à travers les

chemins escarpés. Elle est aussi 
l'amie des bergers, mais aussi
des vieux qui ont des difficultés
à se déplacer, a-t-on appris
auprès de ses utilisateurs qui
sont de moins en moins nom-
breux.

Aussi pour revaloriser ce
patrimoine, les organisateurs de
ce festival ont concocté un riche
programme, dont une exposition
de cannes et d'objets tradition-
nels, une visite guidée du village
d'Ait Haouel Hadj et des ateliers
de fabrication de la canne artisa-

nale, une démonstration des
étapes de fabrication de la
canne, un concours de la
meilleure canne artisanale et
une animation culturelle tout au
long de l'événement.

Les organisateurs ont annon-
cé la participation d'autres
régions du pays, dont Oran,
Tipasa, Tlemcen et les Aurès à
ce festival organisé en collabora-
tion avec d'autres partenaires
(institutions publiques et élues). 

Adéla S.

Ait Yahia Moussa (Tizi-Ouzou)

Premier Festival de la canne artisanale du 23 au 25 juillet

L a pièce, inspirée de la vie de
la mère du dramaturge,
Alice, déroute en raison d'un

texte trop bavard et d'un décor
lourdement réaliste.

Qu'est-il arrivé à Alexander
Zeldin ? En passant du social à l'in-
time, l'auteur et metteur en scène
britannique a-t-il perdu l'ADN qui
faisait l'identité de son théâtre ? De
lui, on a pu voir en France, notam-
ment, «Love et Faith», «Hope and
Charity», deux spectacles qui ont

fait de cet artiste de 38 ans l'inven-
teur d'un nouveau réalisme social,
à l'intensité théâtrale et émotion-
nelle incontestable. Avec «Une
mort dans la famille», monté en
français au Théâtre de l'Odéon, en
2022, Zeldin avait déjà amorcé ce
virage vers une recherche plus
personnelle, inspirée de la vie de
sa propre famille.

Cette nouvelle pièce, «The
Confessions», poliment accueillie
lors de sa première à Avignon, le

17 juillet, à l'issue d'une représen-
tation sur laquelle a plané le
spectre de l'ennui, est directement
basée sur la vie de la mère du dra-
maturge anglais. Pour l'écrire,
Zeldin a employé la même métho-
de documentaire que pour ses
pièces sociales, en menant de
longs entretiens avec elle.

Et ce n'est pas ce qui est en
cause ici. La vie de Mme Zeldin est
en soi passionnante, embléma-
tique de celle de toute une généra-

tion de femmes et du combat tita-
nesque que celles-ci ont dû mener
pour leur libération. Ce parcours
évoque ceux qui nourrissent les
livres de l'excellente écrivaine bri-
tannique Rachel Cusk, encore trop
méconnue en France. On pense
aussi au «Carnet d'or», le roman
culte de Doris Lessing (Albin
Michel, 1976), dans le lien qui se
tisse entre ce chemin 
d'émancipation et le rapport à l'art.

Fabienne Darge

Festival d'Avignon

Alexander Zeldin passe à côté de ses «Confessions»

Concert à Alger

Cinéma
Au Comic-Con, l'IA inquiète les

comédiens de doublage  
Avec les progrès de
l'intelligence artificielle (IA), les
comédiens américains qui
prêtent leur voix pour des
dessins animés et jeux vidéos
s'inquiètent de leur avenir et
l'ont fait savoir au Comic-Con
de San Diego.
Le célèbre festival californien
consacré à la pop culture se
déroule cette année en pleine
grève à Hollywood, où
scénaristes et acteurs
réclament de meilleures
rémunérations mais aussi des
garanties pour leur métier,
qu'ils estiment menacé par
l'arrivée de l'IA dans la création.
Les comédiens de doublage
sont en première ligne, car la
technologie permet aujourd'hui
d'utiliser une voix réelle pour
faire lire par une machine –
souvent sans le consentement
de l'acteur original – d'autres
dialogues, avec le bon timbre.
L'intelligence artificielle est l'une
des pierres d'achoppement
dans les négociations en cours
entre les studios hollywoodiens
et la Screen Actors Guild (SAG-
AFTRA), qui a rejoint le 14
juillet les scénaristes en grève.
Les acteurs accusent les
studios de ne pas prendre au
sérieux leurs inquiétudes face à
l'hypothèse du «remplacement
de la majeure partie de leur
travail par des répliques
numériques».

R. C.
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Par Rosa C.

«Nous gagnons avec un
r a z - d e - m a r é e » , a
déclaré à l’AFP Sok

Eysan, le porte-parole du Parti du
peuple cambodgien (PPC), dans
l’attente des premiers résultats
officiels. Les électeurs se sont
déplacés en masse avec une par-
ticipation d’au moins 84 %, selon
un chiffre non définitif.

En l’absence de toute opposi-
tion crédible après l’exclusion du
principal mouvement hostile à
Hun Sen, le PPC pourrait, comme
en 2018, rafler l’ensemble des
125 sièges du Parlement. Il avait
alors signé ce succès après la

dissolution par un tribunal du
principal parti d’opposition. Cette
fois-ci, c’est le Parti de la bougie,
seul rival crédible du Premier
ministre, qui a été exclu pour ne
pas s’être enregistré correcte-
ment auprès de la commission
électorale, selon celle-ci. La parti-
cipation élevée démontre que le
soutien à l’opposition s’est effon-
dré, a réagi le Premier ministre sur
la messagerie Telegram. «Le
peuple cambodgien ne laissera
pas les groupes de tricheurs
détruire le pays», a-t-il affirmé.
Plus de 9,7 millions d’électeurs
étaient appelés aux urnes pour
ces septièmes élections natio-

nales depuis les accords de paix
de Paris en 1991, qui ont marqué
la fin de l’ère des Khmers rouges.
A 70 ans, Hun Sen, l’un des lea-
ders mondiaux depuis le plus
longtemps au pouvoir, s’apprête à
passer le relais à son fils aîné Hun
Manet, 45 ans, général quatre
étoiles formé aux États-Unis et en
Grande-Bretagne. Le scrutin a
suscité les critiques d’une coali-
tion de 17 ONG internationales,
dont la Fédération internationale
des droits de l’homme (FIDH), qui
se sont inquiétées samedi d’un
«manque notable de transparence
et d’équité». «Nous avons exercé
(...) notre devoir et notre droit de
citoyen à voter pour choisir le parti
que nous aimons pour diriger le
pays», a déclaré Hun Manet aux
journalistes après avoir voté dans
un bureau de Phnom Penh, où il
se présente. Pour ses détrac-
teurs, Hun Sen a fait reculer les
libertés fondamentales et utilisé le
système judiciaire pour museler
ses adversaires, jetés par dizaines
en prison depuis son arrivée au
pouvoir. Imposer son fils, «c’est
un coup de poignard dans le dos
du peuple cambodgien», estime
Phil Robertson, de l’ONG Human

Rights Watch. «Ses frasques font
ressembler le Cambodge à la
Corée du Nord plutôt qu’à une
véritable démocratie», constate-t-
il. Membre du puissant comité
permanent, Hun Manet était pour
la première fois candidat sur une
liste du PPC à Phnom Penh, pre-
mière étape nécessaire pour

devenir Premier ministre.
Interrogé par l’AFP sur ce qu’il
ferait un fois au pouvoir, Hun
Manet a répondu qu’il «n’avait rien
à déclarer là-dessus». «Il est né
avec une cuillère en argent dans
la bouche», analyse le politologue
Ou Virak. «Remplacer son père
sera un défi majeur». R. C.

Cambodge

Le parti de Hun Sen revendique un «raz-de-marée»
dans des élections sans opposition 
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Le parti du Premier ministre Hun Sen a revendiqué, hier, une victoire par «raz-de-marée» après des législatives
sans suspense au Cambodge, à l'issue desquelles Hun Sen, qui dirige le pays d'une main de fer depuis 38 ans,

devrait passer la main à son fils aîné. 

Georgia Meloni, la dirigeante de droite nationaliste de l’Italie,
a largement centré sa campagne pour accéder au pouvoir
sur l’immigration et la sécurité. L’Italie étant effectivement

l’une des premières victimes de l’immigration de masse, des mil-
liers de migrants échouant régulièrement sur ses côtes chaque
mois. Cette semaine, neuf mois après sa prise de poste, la
Première ministre reçoit les autres pays méditerranéens pour une
conférence internationale sur le sujet des migrations. Meloni sou-
haite ainsi étendre l’accord signé entre l’Union européenne et la
Tunisie afin de continuer à limiter la présence de personnes issues
des migrations sur le sol du Vieux Continent. Dirigeants régionaux
de l’UE comme des institutions financières internationales sont
attendus. Meloni a confirmé la présence du président tunisien
Kaïs Saïed, et les Premiers ministres maltais, Robert Abela, et
égyptien, Moustafa al-Madbouly, ont fait savoir qu’ils viendraient.
Parmi les invités figurent aussi les Premiers ministres algérien,
grec, jordanien et libanais, mais aussi les dirigeants des institu-
tions européennes, Charles Michel et Ursula von der Leyen.
Pendant la campagne des législatives de 2022 qui l’ont portée au
pouvoir, Giorgia Meloni avait promis de «stopper les débarque-
ments» de personnes issues des migrations en Italie. Son gouver-
nement a depuis mis des bâtons dans les hélices des navires
humanitaires, sans pour autant tarir les départs. Selon Rome,
quelque 80 000 personnes ont traversé la Méditerranée et sont
arrivées sur les côtes de la péninsule depuis le début de l’année,
contre 33 000 l’an dernier sur la même période, en majorité au
départ du littoral tunisien. Face à ce constat, Meloni et la
Commission européenne, avec le soutien des autres pays
membres de l’UE, ont intensifié leur «dialogue» avec la Tunisie en
la soutenant face au Fonds monétaire international qui exige force
réformes en échange de son aide, et en promettant des finance-
ments si le pays s’engage à combattre l’émigration à partir de son
territoire. Bruxelles et Rome ont signé la semaine dernière avec le
président tunisien un protocole d’accord qui prévoit notamment
une aide européenne de 105 millions d’euros destinée à empê-
cher les départs de bateaux et lutter contre les passeurs. L’accord
prévoit aussi plus de retours de Tunisiens en situation irrégulière
dans l’UE, ainsi que les retours depuis la Tunisie vers leurs pays
d’origine d’immigrés d’Afrique subsaharienne. «Ce partenariat
avec la Tunisie doit être un modèle pour construire de nouvelles
relations avec nos voisins d’Afrique du Nord», a plaidé Mme Meloni
à Tunis, où elle était accompagnée de la présidente de la
Commission européenne, Ursula von der Leyen. Un haut respon-
sable européen s’exprimant sous le couvert de l’anonymat a
confirmé que l’UE souhaitait négocier avec l’Égypte et le Maroc
des partenariats similaires. Toutefois, quel que soit l’accord signé
avec les pays de départ des migrants, il sera difficile de fermer le
robinet de la migration clandestine, de plus en plus de personnes
étant désespérées en Afrique de rejoindre l’«Eldorado» européen.
Et cela même s’ils savent qu’ils doivent d’abord risquer leurs vies
dans de dangereuses traversées pour y arriver. Reste à voir si
Meloni avancera de nouvelles mesures efficaces pour au moins
faire baisser les chiffres arrivées sur les côtes européennes ou si,
comme tout ce qui a été tenté ces dernières années, cela sera une
fois encore un échec cuisant. F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Arrivées
Commentaire 

L’Ukraine a promis hier des
«représailles» après le tir

dans la nuit de 19 missiles
russes sur Odessa, qui a fait
deux morts et détruit une cathé-
drale historique, pendant que
Vladimir Poutine affirmait que la
contre-offensive ukrainienne
déclenchée début juin avait
«échoué».

«Il n’y a pas de contre-offensi-
ve», a lâché le président bélarus-
se Alexandre Loukachenko, que
son homologue russe reçoit
pour deux jours à Saint-
Pétersbourg, dans le nord-ouest
de la Russie, avant d’être inter-
rompu par M. Poutine qui a
lancé : «Il y en a une mais elle a
échoué». «Nous parlerons bien
sûr de la sécurité dans notre
région», a ajouté le chef de l’État
russe devant M. Loukachenko,
un allié de premier plan de la
Russie dans le conflit en
Ukraine. Régulièrement visée
par des frappes russes, Odessa,
sur la mer Noire, dont le centre
historique a été inscrit en début
d’année par l’Unesco au patri-
moine mondial de l’humanité, a
été la cible d’une nouvelle
attaque nocturne dans laquelle
deux personnes ont péri et 22
autres, dont au moins quatre
enfants, ont été blessées, selon
les autorités ukrainiennes.

Les tirs russes sur Odessa se
produisent peu après que

Moscou a annoncé avoir effec-
tué des manœuvres militaires en
mer Noire, où les tensions se
sont accrues depuis l’expiration
d’un accord crucial pour l’ali-
mentation mondiale qui permet-
tait les exportations de céréales
ukrainiennes. «Missiles contre
des villes paisibles, contre des
immeubles d’habitation, une
cathédrale (...)», s’est emporté le
président ukrainien Volodymyr
Zelensky. «Il y aura à coup sûr
des représailles contre les terro-
ristes russes pour Odessa», a-t-il
promis. L’armée de l’air ukrai-
nienne a affirmé que 19 missiles
de divers types (Onyx, Kalibr et
Iskander) avaient au total été
tirés dans la nuit de samedi à
hier par «l’ennemi», dont neuf
ont été abattus. «La cathédrale
de la Transfiguration, située dans
le centre historique d’Odessa,
protégée par l’Unesco, a été
détruite. Un crime de guerre qui
ne sera jamais oublié ni pardon-
né», a dénoncé le ministère
ukrainien des Affaires étran-
gères. «Ceux des projectiles qui
n’ont pas été interceptés par la
défense antiaérienne ont égale-
ment causé des dégâts aux infra-
structures portuaires, à au moins
six résidences dont des
immeubles d’appartements», a
précisé l’armée. «Cette attaque a
en outre entraîné des coupures
de courant», a-t-elle souligné.

Odessa, dans le sud de
l’Ukraine, est un port stratégique
pour le transit maritime dans la
région et a subi la semaine écou-
lée de nombreuses attaques
nocturnes. La ville avait déjà
vécu une «nuit d’enfer» en milieu
de semaine, Kiev accusant
Moscou de spécifiquement s’en
prendre aux infrastructures por-
tuaires pour empêcher toute
reprise éventuelle des exporta-
tions ukrainiennes de céréales.
Dans la nuit de jeudi à vendredi,
des missiles de croisière russes
de type Kalibr, tirés de la mer,
avaient en effet touché la région.

L’Unesco avait fermement
condamné vendredi les frappes
russes contre plusieurs musées
et des bâtiments historiques du
centre-ville d’Odessa. L’armée
russe assure quant à elle ne
viser que des sites militaires.
Hier, elle a affirmé avoir bombar-
dé des lieux où «des actes terro-
ristes contre la Russie à l’aide de
drones navals étaient en prépa-
ration».

Ce nouveau raid nocturne
survient au lendemain d’une
opération ukrainienne qui a fait
exploser avec des drones un
dépôt de munitions en Crimée,
provoquant l’évacuation de la
population alentour et la suspen-
sion du trafic ferroviaire dans
cette péninsule annexée par la
Russie en 2014.

La contre-offensive ukrainienne
a «échoué», assure Poutine 

Frappes destructrices sur Odessa 
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Culturisme à Mostaganem  

L'ancien champion de bodybuilding
Charef Foghlou honoré par ses pairs

Par Lotfi Abdelmadjid 

C'
est ainsi qu'au
niveau du siège
central du
Croissant-Rouge

algérien, ce samedi 22 juillet
2023, l'ancien champion Charef
Foghlou a reçu les hommages
de ses pairs  en organisant une
belle cérémonie d'hommages
en signe de respect et de consi-
dération à un vrai «mordu de la
fonte» qui a commencé le
bodybuilding en 1972.
Aujourd'hui âgé de 71 ans, il
n'en démord pas et, avec

sérieux, ne rate pas ses entraî-
nements qu'il pratique avec
concentration. Dans la lancée,
la Team Dadi's Gym et ses amis
d'honneur ont eux aussi été
honorés à cette occasion en
signe de fidélité, considération
et respect pour leur soutien
indéfectible au bodybuilding de
Mostaganem. Bien que
Mostaganem a porté et porte
encore de nombreux bodybuil-
ders, il n'en demeure pas moins
que Charef Foghlou reste le
plus titré d'entre eux avec un
bon palmarès. En Algérie
comme à l'international, notam-

ment en Syrie, Egypte, Qatar et
Russie,  le champion a toujours
occupé des podiums hono-
rables en représentation de son
pays. Par ailleurs, cet événe-
ment, le deuxième du genre, a
été organisé et bien accueilli
dans un climat de fraternité
sportive par les anciens de la
discipline. Ce louable événe-
ment et heureuse initiative a
marqué la présence des anciens
et l'absence remarquée d'autres
frères passionnés et pratiquant
le bodybuilding qui ont laissé un
certain vide.

L. A. 

En  signe de reconnaissance à son riche palmarès, Foghlou 
Charef vient d'être honoré, avec panache, par les anciens

bodybuilders de Mostaganem. 
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L'ailier international français
Moussa Diaby (10 sélections) a
quitté Leverkusen pour s'enga-
ger à Aston Villa samedi, a
annoncé le club basé à
Birmingham dans la soirée,
contre une somme record selon
la presse anglaise. Les Villans
n'ont pas révélé la durée ni le
montant du transfert. Il s'agirait
d'un bail de cinq ans en échange
de 50 millions d'euros selon le
journaliste Fabrizio Romano,
voire même 60 millions d'euros,
selon le quotidien britannique
«The Guardian». Malgré des
rumeurs concernant une offre

faramineuse émanant d'un club
saoudien, l'attaquant de 24 ans a
donc décidé de rester en
Europe, dans un club de Premier
League qui a terminé septième
la saison passée sous les ordres
de l'Espagnol Unai Emery.

Formé au Paris Saint-
Germain où la concurrence ne
lui offrait pas la possibilité d'être
titulaire, le Parisien a changé de
dimension lors de ses quatre
ans à Leverkusen, s'affirmant en
Bundesliga pour connaître ses
premières sélections avec l'équi-
pe de France A.

O. L. 

Mykhailo Mudryk a finalement
trouvé le chemin des filets avec
Chelsea dont les nouvelles
recrues, Christopher Nkunku et
Nicolas Jackson, ont également
marqué lors d'une victoire en
amical (4-3) contre Brighton à
Philadelphie samedi.

Brighton a pris les devants à
la 13e minute lorsque Danny
Welbeck a ouvert le score après
un corner.

L'attaquant français des Blues
Nkunku, recruté récemment
auprès du RB Leipzig pour un
montant de 63 millions de livres
sterling (72 millions d'euros), a
inscrit son deuxième but de pré-
saison.

Brighton a été réduit à dix à la
59e minute, lorsque l'arrière laté-
ral néerlandais, Jan Paul van
Hecke, a reçu un deuxième car-
ton jaune après une faute gros-
sière sur Cesare Casadei.

Cinq minutes plus tard,
Chelsea a doublé la mise
lorsque l'Ukrainien Mudryk a
marqué de l'extérieur de la surfa-
ce après un échange avec
Jackson.

Il s'agit du premier but sous le
maillot des Blues pour Mudryk
qui a rejoint le club londonien
dans le cadre d'une transaction
conclue en janvier dernier, d'un
montant de 100 millions d'euros
bonus compris.

Angleterre

Moussa Diaby signe à Aston Villa

Foot 

Mudryk ouvre son compteur avec
Chelsea en amical contre Brighton 

L'exclusion de la tournée du
Paris SG en Asie n'a pas empê-
ché Kylian Mbappé, tout sourire,
de signer des autographes et de
prendre des selfies avec des
supporters du Paris Saint-
Germain après son entraîne-
ment samedi en banlieue pari-
sienne.

Moins de 24 heures après
l'annonce qu'il ne s'envolerait
pas pour le Japon, Mbappé, en
conflit avec son club sur son
contrat, s'est rendu à Poissy,
dans les Yvelines, pour l'entraî-
nement des réservistes.

A la sortie, un van noir s'est
arrêté devant la poignée de sup-
porters, souvent très jeunes, qui
l'attendaient. L'attaquant en est
sorti, souriant, décontracté, coif-
fé d'une casquette aux couleurs

du club parisien.
Il a signé des autographes,

des maillots, pris les téléphones
tendus pour se prendre en
photo avec les jeunes suppor-
ters.

Ni le joueur, ni son entourage
n'ont pour le moment réagi à la
décision du Paris SG de ne pas
emmener la star au Japon et en
Corée du Sud.

Le nouvel entraîneur du club,
Luis Enrique, devait donner une
conférence de presse hier à
Osaka.

Au cœur du conflit entre les
deux parties, le contrat de Kylian
Mbappé qui expire à l'été 2024,
le joueur n'ayant pas activé la
clause prévoyant une saison
supplémentaire s'il le souhaite.

K. L.

Paris SG

Privé de tournée asiatique, Mbappé
s'affiche avec les supporters

L a star jamaïcaine, Shelly-
Ann Fraser-Pryce, multiple
championne olympique, a

couru le 100 m en 10 sec 83 
(-0,1 m/s de vent) samedi à
Madrid, deux jours après une
première course similaire à

Lucerne (Suisse).
Double championne olym-

pique (2008 et 2012) et quintuple
championne du monde de la
ligne droite (2009, 2013, 2015,
2019 et 2022), Fraser-Pryce (36
ans) a largement remporté la

course avec un chrono un cen-
tième plus «lent» qu'à Lucerne
(10.82).

La Jamaïcaine rassure ainsi
sur son état de forme après avoir
été ralentie par des blessures en
début de saison. Elle fera bien
partie des favorites pour les
Championnats du monde de
Budapest (19-27 août), où elle
devrait s'aligner sur 100, 200 et
4x100 m.

«Je me sens bien. Je suis
contente d'avoir réussi deux
courses très solides cette semai-
ne. Maintenant je vais me
concentrer sur Budapest. Je ne
suis pas encore remise à 100 %
de ma blessure je dois dire, mais
je vais me donner à fond et me
concentrer sur moi», a-t-elle indi-
qué au micro de l'organisateur.

Dila Y.

Athlétisme

La Jamaïcaine Fraser-Pryce 
enchaîne à Madrid

L e Tribunal arbitral du sport
(TAS) a maintenu la sus-
pension de quatre mois

de l'international sénégalais
Pape Gueye infligée par la FIFA,
à la suite de son transfert avorté
à Watford avant sa décision de
rejoindre l'Olympique de
Marseille (OM) en 2020.

Le milieu de terrain sénéga-
lais avait été suspendu par la

FIFA, alors qu'il participait avec
son équipe nationale à la Coupe
d'Afrique des nations 2022 (9
janvier au 6 février). L'instance
mondiale du football avait aussi
condamné l'OM à une interdic-
tion de recrutement pendant une
année.

Trois jours après, le TAS a
décidé de lever uniquement la
sanction de la FIFA sur Pape

Gueye. Le joueur sénégalais
pouvait ainsi poursuivre la CAN
(remportée par le Sénégal
devant l'Egypte) et sa saison en
ligue 1 française avec Marseille.

Le TAS avait ensuite assuré
de juger le fond de l'affaire «dans
les mois à venir».

Six mois après, le TAS revient
sur sa décision et maintient la
suspension du joueur de 24 ans

à quatre mois à partir du début
des compétitions, en août pro-
chain. Gueye est aussi frappé
d'une amende de 2,5 millions
d'euros.

Toutefois, l'instance arbitrale
basée à Lausanne (Suisse) a
levé l'interdiction de recrutement
de l'OM prononcée en première
instance par la FIFA.

L. O. 

Foot-Sénégal 

Le TAS confirme la suspension de quatre mois infligée à Pape Gueye
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Par Slim O.

«D
ans le cadre de
l'exercice des
missions assi-
gnées au corps

des Douanes algériennes,
notamment le contrôle du mou-
vement frontalier des marchan-
dises importées ou destinées à
l'exportation, et suite au traite-
ment des dossiers de déclara-
tions douanières relatives à l'im-
portation, sept infractions doua-
nières liées à l'importation de

marchandises prohibées, ainsi
qu'aux fausses déclarations ont
été enregistrées par les services
de l'inspection principale des bri-
gades et l'inspection principale
de contrôle des opérations com-
merciales relevant de
l'Inspection divisionnaire des
Douanes d'Alger-commerce, ter-
ritoire de compétence de la DRD
d'Alger Port», précise la même
source. 119 600 unités de feu
d'artifice, 325 224 unités de
divers produits de beauté, 
12 231 unités d'accessoires de

téléphone portable ont été sai-
sies, ajoute le communiqué.

Les services des Douanes
algériennes veillent à «l'applica-
tion stricte des mécanismes de
contrôle dans  les opérations
commerciales extérieures, paral-
lèlement aux facilitations accor-
dées aux opérateurs écono-
miques dans le cadre de la pro-
motion de l'investissement et
l'accompagnement des investis-
seurs et des exportateurs»,
conclut le communiqué.

S. O.

Douanes 

Des quantités importantes de marchandises
saisies au port d'Alger 

Les services des Douanes ont saisi, au port d'Alger, une quantité
importante de marchandises importées, après avoir enregistré sept

infractions lors du traitement des déclarations douanières relatives à
l'importation, indique, hier, un communiqué de la Direction générale des

douanes (DGD).

LE PROCUREUR de la
République près le tribunal de
Tébessa a ordonné l’ouverture
d’une enquête sur les circons-
tances du décès du dénommé
«Dj. Haitham» le 20 juillet au
CHU d’Annaba, a indiqué
dimanche un communiqué de la
cour de Tébessa.
«Conformément aux dispositions
de l’article 11 du Code de procé-
dure pénale et en vue d’éclairer
l’opinion publique et d’éviter la
diffusion d’informations erro-
nées, le parquet de la
République près le tribunal de

Tébessa informe l’opinion
publique que, suite au décès du
dénommé +Dj. Haitham+ en
date du 20 juillet 2023 au CHU
d’Annaba, le procureur de la
République a ordonné l’ouvertu-
re d’une enquête sur les circons-
tances du décès et une autopsie
pour déterminer les causes
réelles de ce décès», a précisé le
communiqué. La Justice «pren-
dra toutes les mesures légales à
la lumière des résultats de l’en-
quête et en informera l’opinion
publique», a assuré la même
source. K L

Depuis la Nouvelle-Calédonie, Emmanuel Macron
répondra (enfin) aux journalistes

O n s'en souvient, le président de la République française 
n'avait pas donné l'interview traditionnelle et promise pour
le 14 juillet, pour les 100 jours d'apaisement donnés par le

gouvernement après la très fortement contestée réforme des
retraites, dans un contexte, il faut le dire, de très fortes tensions
sociales et politiques, causées par la mort d'un jeune homme, sui-
vie des émeutes qui ont fait le tour du monde. Il s'exprimera donc
aujourd’hui 24 juillet dans les JT de TF1 et France 2, depuis la
Nouvelle- Calédonie, a-t-il décidé et annoncé au dernier moment. Il
devrait s'exprimer sur son récent remaniement du jeudi 20 juillet et
revenir sur les 100 jours d'apaisement annoncés au mois d'avril.
Enfin, Emmanuel Macron devrait dresser le cap pour les semaines
à venir et évoquer ses sujets prioritaires : la santé, la sécurité et le
budget 2024. Mais s'il veut vraiment se rapprocher des Français,
pourquoi le fait-il à plus de 16 000 km de la capitale de son pays ?

Mehdi Mahmoudi

Regards

Justice 

Ouverture d'une enquête sur les circonstances 
du décès du dénommé «Dj. Haitham»

LA PRÉSIDENTE de la
Confédération générale des
entreprises algériennes (CGEA)
a participé samedi à la cérémo-
nie de remise de diplômes de
M a s t e r d e l ' E x c e l l e n c e
Universitaire Africaine qui a eu
lieu à l'hôtel King Fahd à Dakar,
sous le haut patronage de son
Excellence Monsieur le Président
Macky Sall. Saida Neghza a été
spécialement invitée à cette pre-
mière promotion africaine ayant
suivi pour la première fois la for-
mation en Afrique. La cérémonie
a été également consacrée à la
réflexion sur les conséquences
de la guerre Russie-Ukraine sur
le système alimentaire mondial.
A cet effet, la présidente de la
CGEA  a mis l'accent sur le savoir
et la connaissance, qui restent
les facteurs déterminants de tout
développement économique.
«La véritable bataille de notre ère
se joue dans la recherche et le
développement et dans le génie
et la capacité de nos jeunes à
innover et maîtriser les nouvelles
technologies et leur aptitude à
affronter les défis nouveaux du
monde actuel», a -t-elle dit.
S'agissant de la sécurité alimen-
taire, elle demeure, selon elle,
un aspect très important de
l'heure à l'ère des conflits mul-

tiples et du réchauffement clima-
tique.  Dans ce sens, la présiden-
te de la Confédération générale
des entreprises algériennes a
relevé que l'Afrique dispose du
plus grand gisement de terres
arables au monde avec des
réserves importantes d'eau et
une diversité économique qui
donne une plus grande complé-
mentarité.  Solifem est le fruit
d'une coopération entre la
CGEA, l'OIT, le MTESS et
l'UGTA, avec pour objectif l'inci-
tation des entreprises activant
dans l'informel pour intégrer le
formel. L'événement a connu
une grande réussite et  une forte
affluence parmi la population
des opérateurs économiques et
la société civile de Guelma.

M. B.

Master de l'Excellence Universitaire Africaine

Saïda Neghza participe 
à Dakar à la remise de diplômes

L' Organisme algérien
d'accréditation (Algerac)
a annoncé, hier dans un

communiqué, le lancement
d'une initiative «stratégique»
visant à développer des pro-
grammes de certification de pro-
duits, adaptés au besoin natio-
nal. «Conscient de la constante
évolution du cadre réglementaire
régissant le marché mondial et
de la nécessité aujourd'hui pour
les opérateurs exportateurs de
s'adapter au contexte légal impo-
sé par chaque pays, Algerac
lance une initiative stratégique
visant à développer des pro-
grammes de certification de pro-
duits adaptés au besoin natio-
nal», est-il indiqué dans le com-
muniqué. «Cette certification

contribuera en faveur de l'inser-
tion de l'Algérie dans son envi-
ronnement mondial pour
accroître ainsi ses opérateurs
économiques du pays mais aussi
de veiller à garantir la qualité des
produits mis en circulation et à
assurer la sécurité et la santé du
consommateur», ajoute Algerac.

En outre, elle constitue un
outil politique régulateur de mar-
ché attestant que le produit est
conforme à un ensemble de spé-
cifications techniques contenues
dans la norme internationale
ISO/CEI 17065 (évaluation de la
conformité - exigences pour les
organismes certifiant les pro-
duits, les procédés et les ser-
vices.

A cet effet, une réunion de

sensibilisation a été organisée le
18 juillet courant au niveau
d'Algerac, au cours de laquelle
un dialogue a été engagé avec
plusieurs représentants d'orga-
nismes certificateurs et opéra-
teurs économiques pour présen-
ter les enjeux et procédures de
la certification et recueillir les dif-
ficultés auxquelles font face les
exportateurs.

La sélection de produits à
certifier sera déterminée en
tenant compte essentiellement
du potentiel de production que
possède le pays, de la qualité du
produit mais également du
potentiel existant de la demande
du marché local et extérieur,
explique le communiqué.

H. B.

Accréditation

Algerac lance une initiative pour développer des programmes
de certification de produits adaptés


